

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura
Band: 45 (1974)
Heft: 6

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION
POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
Chambre d'économie et d'utilité publique

XLV^e ANNÉE
Paraît une fois par mois
N° 6 Juin 1974

SOMMAIRE

Les travaux de la conférence de prospective de la Nouvelle Société Helvétique / NSH (139) — Monographie d'entreprise : Aubry Frères SA, Le Noirmont (153) — Chronique économique (157) Communications officielles (158).

Les travaux de la conférence de prospective de la Nouvelle Société Helvétique (NSH)

La Suisse de l'an 2000

Les expériences faites et les leçons à en tirer

par Gérard-F. BAUER, président de la Fédération horlogère suisse

Exposé présenté lors de l'assemblée générale de l'Association pour la défense des intérêts du Jura (ADIJ), à Moutier, le samedi 18 mai 1974

I. Faut-il prévoir la Suisse de l'an 2000 ?

1. Accélération du changement, surprises et discontinuités

Il y a à peine 150 à 200 ans que l'Occident a passé d'une société traditionnelle à une société industrielle de changement. Le monde d'autrefois, préindustriel et préscientifique, était basé sur l'ordre, dominé par la nature et résolvait ses problèmes en se référant au mysticisme ou à la religion, qui constituaient, d'ailleurs, les principales sources de prévision. La continuité et la stabilité étaient relatives, mais, dans l'ensemble, les mutations de la société étaient souvent à peine perceptibles, en raison de leur rythme, pour une ou même deux générations.

La société industrielle, basée sur la science, la technologie et la machine, a bouleversé cette évolution lente. La révolution scientifique et industrielle a introduit le changement rapide, la complexité, l'interdépendance, comme aussi l'incertitude et l'accident provoqué par l'homme. Cette nouvelle société, fondée sur la domination de la nature par ce dernier, qui en connaît désormais les lois, ou croit les connaître, qui s'efforce, avec plus ou moins de bonheur, de les contrôler et de les prévoir, elle a aussi, du fait qu'on ne connaît pas tous les phénomènes, suscité des ruptures, des discontinuités, des surprises. Elle s'est ainsi avérée, à bien des égards, source de désordre et, surtout, elle a rendu le